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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 23 de junho de 2016 

 

----- Aos vinte e três dias do mês de junho do ano de dois mil e dezasseis, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por fazer o ponto da situação relativo à embarcação “Rio Caldo”, que está a 

beneficiar de obras de requalificação e já foi submetida a diversas vistorias por parte da 

Direção Geral de Recursos Marítimos, aguardando-se o seu licenciamento dentro de 

poucos dias. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- De seguida, o Sr. Presidente informou que a iluminação pública da Vila do Gerês 

está, neste momento, a ser melhorada e que o tratamento do passadiço em madeira junto 

ao posto de turismo de Rio Caldo está praticamente concluído. ------------------------------ 

----- Por último, o Sr. Presidente comunicou aos Srs. Vereadores que irá apresentar, 

numa das reuniões do executivo municipal do mês de julho, o quadro das candidaturas 

do Município aos fundos estruturais. ------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, informando que no 

passado dia 13 de junho teve início o “ATL de Verão” que vai decorrer até ao final do 

período de férias escolares, uma iniciativa da responsabilidade do Município que de ano 

para ano regista um maior número de inscrições, sendo que este ano estão inscritas no 

ATL 120 crianças. O ATL decorre, tal como nos anos anteriores, no Gerês, em Rio 

Caldo e em Moimenta e prevê a realização de atividades diversificadas, que têm 

cativado quer as crianças quer os seus pais a aderirem cada vez mais a este programa de 

ocupação das crianças e de apoio às famílias. --------------------------------------------------- 
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----- A Sra. Vereadora informou também que, no passado dia 18 de junho, decorreu na 

Praça do Município a 1.ª Gala de Fado promovida pela escola de música do Centro 

Municipal de Valências. Foi uma noite de grande encanto artístico, onde os presentes 

puderam assistir a óptimas interpretações do fado por jovens de Terras de Bouro e por 

artistas mais consagrados, acompanhadas por excelentes músicos que abrilhantaram esta 

gala, concluiu a Sra. Vereadora. ------------------------------------------------------------------- 

----- Usou de seguida da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, referindo ter 

ouvido comentar que a maioria dos alunos da Escola 2,3 de Rio Caldo que concluem o 

9.º ano optam por frequentar o ensino secundário nas escolas de Vieira do Minho e 

Amares, porque têm oferta de transporte e de livros. Neste sentido e dado o reduzido 

número de alunos a frequentar o ensino secundário no Agrupamento de Escolas de 

Terras de Bouro, o Sr. Vereador questionou se já é possível saber quantos alunos da 

Escola 2,3 de Rio Caldo existem em circunstâncias de irem estudar para esses 

municípios e que poderiam vir estudar para a sede do Concelho. ---------------------------- 

----- Para esclarecer esta questão usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana 

Machado, referindo que neste momento ainda não é possível saber quantos alunos estão 

nessas circunstâncias, pois ainda não está concluído o processo de matrículas. 

Acrescentou que desconhece a oferta de livros e de transporte pelos municípios de 

Vieira do Minho e Amares aos alunos da Escola 2,3 de Rio Caldo que vão estudar para 

esses municípios, no entanto é do seu conhecimento que existem vários alunos que, ano 

após ano, frequentam o ensino secundário fora do concelho por opção dos pais, o que se 

lamenta. Também é do seu conhecimento que existe muita resistência por parte dos 

alunos das freguesias do Vale do Cávado em virem para a sede do concelho e, por isso, 

os pais desses alunos usam a falta de transporte como argumento para os seus filhos não 

virem estudar para a sede do concelho, o que não corresponde à verdade, pois a todos os 

alunos é garantido transporte. ---------------------------------------------------------------------- 

----- Registou-se de seguida a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

solicitando esclarecimentos, se o Sr. Presidente os tiver, sobre a demissão do Presidente 

da CCDRN, Professor Emídio Gomes. ----------------------------------------------------------- 

----- De seguida, o Sr. Vereador referiu que o tratamento do passadiço em madeira de 

Rio Caldo, que só agora está a ser efetuado, devido à exposição da madeira ao tempo 

durante dois anos, já não irá ter a mesma eficácia como se tivesse sido aplicado na 

altura devida. ----------------------------------------------------------------------------------------- 



3 
 

----- Posteriormente o mesmo Vereador aludiu à embarcação Rio Caldo, referindo que, 

no dia treze de maio passado, esteve em Vila do Conde a ver o barco e que os 

responsáveis pela empresa que está a reparar a embarcação o informaram que os 

trabalhos estariam concluídos até ao final desse mês. A verdade, referiu o Sr. Vereador, 

é que já passou quase um mês e o barco ainda não está a navegar o que é de lamentar, 

pois estando já em plena época alta do turismo, poder-se-ia aproveitar para arrecadar 

alguma verba para atenuar o elevado investimento. -------------------------------------------- 

----- Por último, o Dr. António Afonso pediu esclarecimentos sobre o facto do Sr. 

Presidente deixar de atender os munícipes no Gerês porque teria sido agredido por um 

munícipe. Neste sentido, o Sr. Vereador questionou a veracidade de tal situação que, 

caso seja confirmada pelo Sr. Presidente, é uma situação muito grave. --------------------- 

----- Para esclarecer as questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso usou 

da palavra o Sr. Presidente. Sobre a demissão do Presidente da CCDRN, professor 

Emídio Gomes, o Sr. Presidente referiu que segundo o próprio, o motivo da demissão 

foi uma intromissão do Governo numa decisão da sua responsabilidade. Relativamente 

ao tratamento do passadiço em Rio Caldo, o Sr. Presidente concorda que o tratamento já 

deveria ter sido efetuado há mais tempo, no entanto, dada a qualidade da madeira e a 

sua conservação atual, a aplicação do tratamento vai resultar como se tivesse sido feita 

há mais tempo. No que se refere à embarcação Rio Caldo, o Sr. Presidente confirmou 

que de facto a empresa adjudicatária já concluiu os trabalhos de reparação e 

requalificação do barco no final do mês de maio e princípio do mês de junho, no entanto 

a DGRM (Direção-Geral de Recursos Naturais, Segurança e Serviços Marítimos) 

encontra-se a realizar os vários testes e vistorias à embarcação, necessários para que 

finalmente o barco navegue dentro da legalidade na albufeira de Caniçada. Sobre a 

alegada agressão ao Sr. Presidente no atendimento aos munícipes no Gerês, o Sr. 

Presidente absteve-se de aprofundar essa situação, comentando apenas que se tratou de 

palavras hostis e ofensivas que um munícipe lhe dirigiu e não de uma agressão física. --- 

 

----- Sendo 12:15 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


